

**ANALISIS LAPORAN KEUANGAN SEBAGAI DASAR PENILAIAN
TINGKAT KINERJA KEUANGAN PADA KOPERASI SIMPAN PINJAM
KELUARGA SUMBER BAHAGIA 210 DI KECAMATAN BANJARSARI
SURAKARTA**



SKRIPSI

Disusun untuk Memenuhi Tugas dan Syarat-syarat Guna Memperoleh
Gelar Sarjana Ekonomi Jurusan Manajemen Pada Fakultas Ekonomi
Universitas Muhammadiyah Surakarta

Disusun oleh :

MUHAMMAD ROLAND FATKHUROHMAN
B 100 040 108

**FAKULTAS EKONOMI MANAJEMEN
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH SURAKARTA**

2008

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang Masalah

Perkembangan dunia usaha begitu cepat sehingga membawa dampak yang sangat kuat terhadap situasi perdagangan nasional. Tingkat persaingan yang semakin tajam merupakan salah satu implikasi dari kondisi aktual yang harus dihadapi perusahaan. Masing-masing perusahaan diuntut untuk dapat mengikuti perubahan tersebut, agar perusahaan mampu bertahan dan berkembang secara mantap. Perusahaan tersebut harus mampu mempertahankan serta meningkatkan kualitas perusahaan yang secara sinergis memanfaatkan segala instrumen yang dimiliki perusahaan secara seoptimal mungkin.

Dalam hubungannya dengan perusahaan, maka laporan keuangan merupakan hasil akhir dari suatu proses pencatatan yang berupa ringkasan dari transaksi-transaksi keuangan yang terjadi selama satu tahun buku yang bersangkutan dan dibuat manajemen dengan tujuan untuk mempertanggungjawabkan tugas-tugas yang dibebankan kepadanya oleh para pemilik perusahaan.

Oleh karena itu laporan keuangan merupakan instrumen yang tepat untuk dipelajari dalam mengevaluasi dan menilai kerja keuangan perusahaan, karena didalamnya terdapat informasi yang penting meliputi informasi tentang hasil usaha maupun posisi finansial dari perusahaan tersebut.

Laporan keuangan koperasi merupakan bagian dari laporan pertanggungjawaban pengurus yang juga merupakan bagian dari sistem pelaporan keuangan. Dalam kegiatan usaha koperasi agar berkembang dengan baik dituntut untuk menyusun laporan keuangan yang terdiri dari neraca dan rugi laba. Untuk mengetahui apakah usaha yang dilakukan koperasi mengalami perkembangan, diadakan analisa mengenai faktor-faktor yang mendukung pencapaian usaha.

Analisis laporan keuangan mampu menyajikan indikator-indikator yang penting dari kondisi keuangan perusahaan. Indikator-indikator keuangan yang merupakan rasio-rasio juga dapat dipakai untuk menilai kinerja keuangan dalam perusahaan yaitu dengan menggunakan sistem standar rasio yang telah ditetapkan. Sedangkan rasio itu sendiri merupakan alat yang dinyatakan dalam artian relatif maupun absolut untuk menjelaskan hubungan tertentu antara faktor yang lain dari suatu laporan keuangan.

Perusahaan mendapatkan gambaran kondisi keuangan yang telah dilakukan pada masa lalu itu berasal dari laporan keuangan. Hal ini dimaksudkan dengan adanya ikhtisar keuangan maka akan memberikan informasi yang diperlukan untuk menilai kinerja pimpinan perusahaan dalam menggunakan uang yang ada. Selain itu adanya perkembangan diperlukan pula tenaga perkoperasian yang profesional penambahan usaha, pola operasional koperasi, sistem pola pikir dan sikap yang lebih bertanggungjawab dalam memajukan kesejahteraan ekonomi anggotanya.

Sehubungan dengan pentingnya analisa rasio untuk mengetahui kinerja keuangan pada suatu badan, maka penulis, akan berusaha mengangkat permasalahan dengan judul penelitian yaitu **“ANALISIS LAPORAN KEUANGAN SEBAGAI DASAR PENILAIAN KINERJA KEUANGAN PADA KOPERASI SIMPAN PINJAM KELUARGA SUMBER BAHAGIA 210 SURAKARTA”**.

B. Perumusan Masalah

Dari penjelasan latar belakang tersebut, penulis secara tersirat telah memberikan gambaran secara umum mengenai penilaian kinerja keuangan pada suatu badan usaha. Maka untuk memberikan arah penulisan dan kerangka pemahaman yang jelas dikembangkan pokok permasalahan sebagai berikut :

“Bagaimana kinerja keuangan pada koperasi **SIMPAN PINJAM KELUARGA SUMBER BAHAGIA 210 SURAKARTA** jika dilihat dari rasio keuangannya?”

C. Pembatasan Masalah

Tujuan penulisan penelitian ini adalah untuk mengetahui penilaian kinerja keuangan koperasi, akan tetapi pada kenyataannya ada beberapa keterbatasan dalam melakukan penelitian. Keterbatasan-keterbatasan penelitian ini adalah :

1. Data Laporan keuangan yang digunakan dalam skripsi adalah selama tiga tahun dari tahun 2005 sampai dengan tahun 2007 untuk Koperasi **SIMPAN PINJAM KELUARGA SUMBER BAHAGIA 210 SURAKARTA.**
2. Analisis rasio yang digunakan dalam skripsi ini berupa rasio likuiditas, rasio rentabilitas, rasio aktivitas, rasio profitabilitas dan rasio solvabilitas.

D. Tujuan Penelitian

Penelitian yang dilaksanakan mempunyai tujuan sebagai berikut :

1. Untuk menilai kinerja keuangan pada koperasi **KOPERASI SIMPAN PINJAM KELUARGA SUMBER BAHAGIA 210 SURAKARTA.**
2. Sebagai bahan perbandingan dan untuk menambah pengetahuan bagi pihak yang berkepentingan dalam bidang keuangan.

E. Manfaat Penelitian

1. Bagi Penulis

Agar dapat lebih memahami pengetahuan yang telah dipelajari secara teori dari buku dan perkuliahan, serta membandingkan dengan penerapannya yang dilaksanakan oleh koperasi.

2. Bagi Koperasi

Dari hasil penelitian dan analisis diharapkan dapat memberikan informasi pada **KOPERASI SIMPAN PINJAM KELUARGA SUMBER BAHAGIA 210 SURAKARTA** tentang kinerja keuangannya.

3. Bagi pihak lain

Hasil penelitian ini dapat digunakan sebagai sumber informasi yang berkaitan dengan kinerja keuangannya.

F. Sistematika Penulisan

BAB I PENDAHULUAN

Bab ini memuat latar belakang masalah, perumusan masalah, pembatasan masalah, tujuan penelitian, manfaat penelitian serta sistematika penyusunan skripsi.

BAB II TINJAUAN PUSTAKA

Bab ini penulis menjelaskan tentang bentuk-bentuk laporan keuangan yang meliputi neraca, laporan rugi laba dan laporan laba yang ditahan. Kemudian akan dibahas tentang laporan keuangan yang meliputi arti, tujuan dan rasio keuangan sebagai dasar penilaian kinerja keuangan.

BAB III METODE PENELITIAN

Bab ini terdiri dari kerangka teoritis, hipotesis, data dan sumber data, teknik pengumpulan data serta analisis data.

BAB IV PELAKSANAAN DAN HASIL PENELITIAN

Bab ini menjelaskan gambaran umum koperasi mengenai sejarah dan perkembangan koperasi, data keuangan dan analisis data.

BAB V PENUTUP

Berisi kesimpulan yang merupakan jawaban dari pokok masalah dan saran yang menyajikan usulan sehubungan dengan masalah yang dianalisis.